

**Procès-verbal de l'assemblée générale du
Club des Amis des Mayens de Conthey « Ino u maen »
du 11 novembre 2023, à 19h, à la salle Edelweiss à Erde**

Souhais de bienvenue

Yvan Sanchez prend la parole.

Chers propriétaires de chalets, chers membres de notre association, chers intervenants des autorités, chers amis, cher comité,

C'est avec une grande fierté que nous nous réunissons aujourd'hui pour notre assemblée générale annuelle de notre association Ino u maen, club des amis des mayens de Conthey. Cet événement marque un moment privilégié où nous pouvons échanger nos expériences, discuter des enjeux qui nous concernent et renforcer les liens qui nous unissent en tant que communauté.

Nos chalets et mayens sont bien plus que de simples lieux de villégiature. Ils représentent nos échappées, nos refuges au cœur de la nature, où nous créons des souvenirs inoubliables en famille et entre amis. Notre association a été créée dans le but de rassembler des individus partageant cette même passion et ensemble, nous avons construit une communauté solide et engagée.

Au cours de l'année écoulée, nous avons accompli de belles choses. Ensemble, nous encourageons la convivialité entre les propriétaires, nous promouvons le respect des règles et des normes aux mayens de Conthey. Nous avons également travaillé main dans la main avec les autorités locales pour défendre nos intérêts communs et améliorer notre cadre de vie. Nous vous avons informés sur la gestion des dangers d'avalanche, sur la gestion du réseau d'eau potable et sur l'entretien du réseau routier des mayens. Toujours dans le but d'agrémenter la vie et les balades dans les mayens de Conthey, nous avons créé une boîte à livres.

Aujourd'hui, nous avons l'opportunité de réfléchir ensemble à l'avenir de notre association et des chalets que nous chérissons tant. Ce soir nous avons l'occasion de discuter entre nous des défis auxquels nous devons faire face, des projets de développement et des actions à entreprendre pour préserver la beauté et la qualité de nos lieux de villégiature. C'est pour cela que nous comptons sur vous.

Je tiens à exprimer ma gratitude envers tous les membres présents aujourd'hui, ainsi qu'envers ceux qui contribuent à distance. Votre engagement, votre participation active et votre soutien sont les pierres angulaires de notre association. Ensemble, nous formons une communauté unie, prête à relever les défis et à préserver l'esprit des mayens qui nous sont si chers.

Au nom du comité, je vous souhaite une assemblée générale constructive, inspirante et propice aux échanges fructueux. Que cette soirée renforce notre passion commune pour les mayens de Conthey et nous rappelle l'importance de protéger notre patrimoine pour les générations futures.

Merci à tous et que cette assemblée générale soit un moment mémorable !

Notre ordre du jour est le suivant :

Souhais de bienvenue

Survol du PV de l'AG de 2022

Rapport du comité

Présentation des comptes

Présentation de la police municipale de Conthey

Présentation « Récupérer l'eau de pluie, Pourquoi ? Comment ? Combien ? »

Divers

Apéritif

Mais avant cela, je remercie la présence parmi nous de M. Frédéric Melly. Celui-ci nous présentera tout à l'heure une partie des missions de la police municipale de Conthey.

Survol du PV de l'année 2022

Présentation faite par Valérie

Le résumé du PV de l'année 2022 ne sera pas présenté ce soir étant donné qu'il a été adressé à chaque membre. Le PV est également disponible sur le site d'Ino u maen. Avez-vous des questions ou des remarques à ce sujet ?

Rapport du comité

Charly prend la parole.

Etat du club :

Notre club continue à grandir puisque nous comptons à ce jour près de 230 membres, qui se répartissent en deux catégories principales, représentées sur l'écran en vert et jaune pour la catégorie « Club » et en bleu pour la catégorie « Hivernant ».

Tout à l'heure, Raphaële vous présentera les comptes du club et vous pourrez constater que ceux-ci se portent bien.

Cette bonne santé financière est due à l'augmentation des cotisants, notamment des membres « Hivernant » dont le nombre passe de moins de 60 à la création du club en 2006, à 110 actuellement. En 2009, après trois premiers hivers où nos ressources étaient trop justes, nous avons dû augmenter les cotisations « Hivernant » de CHF 100.-, passant ainsi de CHF 230.- à CHF 330.-.

Cette année, au vu des réserves que nous avons pu accumuler, le comité a décidé de revenir à la cotisation de 2006, c'est-à-dire à CHF 230.- pour les membres « Hivernant » et à partir de CHF 250.- pour les membres « Hivernant soutien ».

Les cotisations « Club » restent inchangées à savoir CHF 30.- pour la cotisation de base et dès CHF 50.- pour la cotisation « Club soutien ».

Cette baisse de cotisation n'est pas un cadeau, mais la reconnaissance de votre engagement depuis toutes ces années.

Nous espérons aussi que cette baisse encouragera certains membres « Club soutien » à rejoindre les membres « Hivernant » ce qui pourrait nous permettre le cas échéant de réduire encore un peu nos cotisations.

Rapport avec la commune de Conthey :

André-Michel prend la parole.

Les relations avec l'administration communale sont bonnes pour autant qu'il n'y a pas trop de fermetures de route et d'évacuations !

On se souvient tous de ce qui est arrivé à la barrière des Poués lors de la dernière fermeture. Ce genre d'action n'améliore pas nos relations avec les autorités communales.

Subvention communale

Pour 2023, l'administration communale a été encore une nouvelle fois généreuse. Elle nous a versé une subvention de CHF 5'000.- à titre de contribution à la préservation du patrimoine dans les mayens. Je le rappelle, cette manne financière n'est pas acquise automatiquement pour les années futures, nous devons chaque année faire une nouvelle demande.

Sécurité hivernale

Chaque année, avant l'hiver, nous participons à une séance sur la sécurité hivernale. Elle a eu lieu le

12 décembre 2022.

Voici, en résumé, le contenu de cette séance :

A la demande de la commune, nous avons transmis notre base d'adresses des propriétaires de mayens, afin qu'elle puisse être comparée et mise à jour. La fermeture et l'ouverture des routes s'effectuent en fonction des conditions météorologiques, généralement du 15 novembre au 15 avril.

Certains citoyens ont dans l'idée que les routes sont automatiquement ouvertes pour Pâques. Dans la réalité, la date de Pâques importe peu, c'est la sécurité de la population qui prime. Le conseil municipal a décidé que lorsque la route est fermée, la commune n'intervient pas sur cette portion de route.

Les responsables de la sécurité, MM. Fabien Papilloud responsable et Yves Dessimoz remplaçant nous explique qu'un nouveau modèle de calcul a été mis en place et que ce dernier permet d'obtenir des critères plus précis dans la détermination des alarmes.

D'autre part, une perche à neige a été installée au Mappa, visible à l'aide de jumelles. Elle permet d'estimer la hauteur des neiges sans se déplacer.

Il est rappelé que les motoneiges sont interdites dans la zone des mayens de Conthey et autorisées dans les mayens de My, uniquement pour rejoindre son chalet (1 autorisation par chalet). La police désire effectuer des contrôles et dénoncer les cas suspects.

Service d'avertissement par SMS

Dans un souci de toujours mieux servir la population au niveau de l'information et de la prévention des dangers naturels dans les zones mayens, la commune a mis en place un service d'avertissement par SMS.

Pour les nouveaux membres ou pour tout autre problème éventuel, vous devez vous adresser aux Services techniques de la commune au 027/345 56 60 par mail st@conthey.ch.

Rapport du responsable des routes :

Stéphane prend la parole.

L'hiver 2022-2023 n'a pas été trop rude.

Toutefois, il a commencé avec de très faibles chutes de neige, qui blanchissaient à peine la route, mais qui, combinées à de forts écarts de température, rendaient les routes très glissantes. Notre saleuse, pourtant récemment rénovée, a choisi ce moment pour faire un petit break....

Après réparation, nous avons épandu sur les tronçons particulièrement dangereux, un mélange de gravier et de copeaux de bois imprégné.

Nous procéderons de même cette année.

Auparavant, ces travaux étaient effectués avec mon véhicule personnel, ce qui était peu pratique, car il fallait chaîner/déchaîner régulièrement afin de tracter la saleuse en toute sécurité. Ces travaux seront désormais effectués avec un tracteur mis à ma disposition par l'entreprise Gaillard. Ce tracteur sera équipé d'une lame, ce qui me permettra aussi de participer au déneigement. Ce véhicule sera aussi utilisé pour l'ouverture des accès chalet de nos membres « Hivernant » qui le désirent. Si vous êtes intéressés par ce service complémentaire, contactez-moi !

Nous aurons la charge du déneigement à partir de jeudi, puisque selon nos accords, la commune se charge de ce service jusqu'au 15 novembre.

Lors de notre journée piquetage, une équipe est parfois dédiée au curetage des torrents, afin d'éviter que l'eau se répande dans les prés et vient ensuite couler sur la route, créant par grand froid des zones totalement verglacées et dégradant l'enrobé de la route en s'infiltrant sous le goudron.

Nous aimerions vous rappeler que selon le règlement communal, c'est aux propriétaires des terrains concernés d'entretenir les torrents.

Merci à nos bénévoles qui année après année répondent présents pour effectuer ces travaux qui permettent le déneigement des routes.

Notre groupe whats'app déneigement est toujours à disposition pour nos membres. Contactez-moi si vous désirez être ajouté à ce groupe.

Autocollants :

Yvan prend la parole

Notre nouveau sponsor pour les autocollants 2024 est l'entreprise BIM électricité à Conthey. Merci à Marcel Biselx pour son soutien ! Coller ces autocollants sur vos véhicules c'est marquer votre soutien à notre communauté. Les autocollants seront envoyés dès la mi-décembre. En acquittant vos cotisations avant cette date, vous nous facilitez l'expédition groupée.

Pose d'une boîte à livres :

Raphaële prend la parole

La subvention de la commune pour notre participation à la sauvegarde du patrimoine nous permet, en complément des cotisations des membres «Club», de dégager un budget pour des aménagements pour la collectivité.

Cette année, nous avons demandé à Jean-Bernard Fontannaz de nous façonner une boîte à livres, aménagement que le café restaurant Le Clair de Lune a accepté d'accueillir contre son bâtiment.

Cette boîte à livres se veut un lien entre les résidents de notre belle région, un lieu d'échange et de partage pour favoriser le bien vivre ensemble.

Nous avons déjà reçu de nombreux retours positifs, merci à tous ceux qui se sont engagés pour ce projet.

Pour l'hiver qui s'annonce, les livres vont déménager pour rester accessibles en tout temps.

Myriam et Antoine Audrin se sont annoncés pour les accueillir et vous permettre de profiter de belles lectures au coin du feu.

Leurs coordonnées figureront sur notre site internet dès que le transfert des livres aura été effectué et vous serez aussi informé par le groupe Whats'App déneigement.

Merci à eux pour ce geste de convivialité !

Si vous aussi avez un projet que vous êtes prêt à piloter, venez nous en parler !

Présentation des comptes

Raphaële prend la parole

Les comptes 2022-2023 se soldent par un excédent de recettes de CHF 25'072.80. Les finances du club se portent bien. Le comité remercie tous les membres qui contribuent à la santé financière du club en s'acquittant régulièrement et ponctuellement de leur cotisation.

Rapport des vérificateurs de comptes

Christian Dessimoz informe que les comptes contrôlés avec Danièle Roh sont exacts et propose de les approuver.

Il remercie Raphaële pour la bonne tenue des comptes.

Approbation du rapport des vérificateurs de comptes

Comptes approuvés par les membres

Présentation de la police municipale de Conthey

André-Michel prend la parole

Il accueille M. Frédéric Melly, chef de poste de la police municipale.

M. Melly accompagné d'un collègue nous présente sur l'écran la structure et le travail de la police municipale pour la sécurité et le bien être des citoyens.

Remerciements et remise d'un petit cadeau !

Présentation récupération de l'eau de pluie

Charly prend la parole

Il nous fait une présentation sur écran

- Pourquoi récupérer de l'eau de pluie ?
- Comment récupérer de l'eau de pluie ?
- Combien coûte l'infrastructure afin de récupérer de l'eau de pluie ?

Divers

Valérie prend la parole

Changement d'adresse

Nous recevons régulièrement des courriers en retour ou des avis de courriels non distribués pour cause d'adresses inconnues.

Merci de nous avertir lors de vos changements d'adresses ou de numéro de téléphone.

En nous communiquant une adresse courriel valide, vous pouvez bénéficier entre autres de nos messages d'information ou d'alerte.

Remerciements

Elle demande si quelqu'un parmi l'assemblée souhaite prendre la parole ?

Elle remercie les membres et le comité pour leur soutien et engagement ainsi que :

Les Marmitons qui oeuvrent en cuisine.

Jacques Vérolet pour la gestion de l'apéro, du repas et de l'animation.

Raphaële notre caissière, Danièle Roh et Christian Dessimoz pour la bonne tenue des comptes.

Frédéric Melly pour son exposé,

Les personnes qui ont offert des lots pour la tombola et notamment Jacques Verolet, Elisabeth Bornet, Arlette Flaction et Valérie Délèze.

Une pensée également pour Mme Chantal Pannatier, qui, il y a un an, quelques jours avant de nous quitter était ici derrière les fourneaux pour nous régaler.

Apéritif

Daniel et Carole Magliocco, membres Ino u maen, de la cave Magliocco à St-Pierres de Clages nous offrent l'apéritif. <https://maglioccovins.ch/>

Merci à eux !

Les personnes inscrites pour le repas sont ensuite invitées à passer à la caisse pour le paiement et la réception des billets gratuits de tombola.

La séance se termine vers 20h.

La soirée est animée par « Connected Mind's Doriane et Gilles ».

Conthey, le 11 novembre 2023